

Las Micro Pequeñas y Medianas Empresa representamos más del 85% de la empresa privada y somos responsables de cientos de miles de empleos en todo el país y nos preocupamos por la democracia, el respeto a las instituciones, la educación y nuestra estabilidad económica y el derecho a tener sostenibilidad en nuestros negocios. Nuestro compromiso con el país es firme, trabajamos cada día para generar oportunidades, impulsar la economía y construir un Panamá próspero e inclusivo. Ante la coyuntura nacional, hacemos un llamado a todos los sectores por la defensa de nuestro sistema democrático. Entendemos que solo en democracia es posible emprender, generar empleos dignos y crear sostenibilidad para todos. Rechazamos cualquier intento de romper el orden constitucional y nuestro modelo democrático. La ley que reforma la Caja del Seguro Social fue ampliamente debatida durante más de cinco meses en diversos foros, con la amplia participación de varios sectores que hoy tratan de desconocer su actuaciones en dichas negociaciones, también fue debatida ampliamente en la Asamblea Nacional, el principal órgano de representación ciudadana. Desconocer ese proceso democrático, participativo y promover su derogación por vías de hecho es un atentado directo contra la Democracia, la institucionalidad y la voluntad del pueblo expresada en las urnas mediante la escogencia de sus representantes.... Los dirigentes magisteriales participaron ampliamente de ese debate, les solicitamos que cesen la actividad política y regresen a clases de inmediato, nuestros jóvenes no deben ser rehenes de intereses políticos ni ideológicos. Panamá necesita una juventud formada, preparada y capaz de liderar su futuro. Cada día perdido en el aula es un retroceso colectivo que empobrece la ya debilitada educación panameña., así como a los diversos intentos de soslayar y debilitar la economía nacional mediante cierres de calles y acciones que solo afectan al sector más vulnerable de la economía nacional. Lo hemos expresado en diversas oportunidades, al cerrar las calles no se afecta los salarios de los Ministros de Estado, no se afecta el salario del Presidente de la República, no se afecta el salario de los dueños de la mina, de los maestros, doctores, enfermeras o de los sindicalistas y los pueblos originarios, ni de ningún sector participante de estas actividades de cierre. Los primeros números rojos los aporta la Micro, y la Pequeña Empresa, quienes sin la oportunidad de llevar el sustento diario, de prestar sus servicios cotidianamente de tener la movilización requerida, somos los primeros que sufrimos económicamente. Hacemos un llamado respetuoso pero firme al presidente de la República y a las autoridades competentes para que garanticen el libre tránsito en todo el territorio nacional. El cierre de calles está asfixiando a los pequeños negocios, afectando a los trabajadores y dejando sin ingresos a miles de familias. La frágil economía no puede seguir paralizada. Panamá no puede convertirse en un laboratorio de ideologías fracasadas. Rechazamos los intentos de grupos extremistas que buscan imponer modelos autoritarios, ajenos a nuestra cultura democrática, como los que han destruido la libertad en países vecinos. Nuestro país ha construido su camino democráticamente, con esfuerzo, sacrificio, legalidad y trabajo honesto, no por la vía de la imposición, pero sobre todo por la vía democrática.

Como sector productivo, creemos en el diálogo, el respeto a la ley y la responsabilidad social. No podemos permitir que se ponga en riesgo la estabilidad del país, el futuro de nuestros hijos y el derecho a trabajar en paz, mucho menos por aquellos que no generan puestos de trabajo. La pandemia hizo estragos en la economía nacional destruyendo el parque empresarial saludable que ostentábamos, los cierres de calles de 2023 destrozaron lo que quedaba de las empresas, los cierres de calles de 2024 terminaron con lo que quedaba y teníamos antes de 2019, entendamos que Panamá y su economía no soportan un cierre de calle más. Panamá nos necesita unidos, en democracia, con oportunidades de empleo dignos para todos.

Franklin L. Martínez F.  
Director – Presidente  
Unión Nacional de Pequeñas y  
Medianas Empresas. Unpyme